
組織改編と活動の見直し（概要）     ※経緯や詳細につきましては、先日お渡しした趣意書でご確認ください。 

１． ベルマーク収集、ＰＴＡ図書、講習会・講演会、広報誌の終了 

２． 学級理事は各部１～２名選出 ※３部制により学級からの選出人数は減る 

３． 東小まつり、環境整備作業、運動会後片付け協力、ミニバレー、お茶懇、親子レク、年度末懇親会の時期や内容の変更 

４． ５部体制（総務・厚生・教養・学連・広報）から３部体制（総務・厚生・教養）へ変更  

５． 業務の見直し等によりＰＴＡ会費を年間３，６００円程度に減額。 

 

 

◎をつけています。（134/154 回答率 87.0%） 

 

【ご意見】 
①出された案でよいと思います。賛成です。（多数）  ②時代に合った形へと考えていただきありがとうございます!! 賛成です。  
③これまで続けてきたことはとても素晴らしいことだと思いますが、児童数が減る等の現状を考えると終了も必要かなと思います。 
④共働きの家庭など増えてきてまた、児童数は少なくなってきてるのに、児童数の多い時のままのやり方を今までよく続けてきたと思います。 
時代などに合わせて形を変えていくことはいいと思います。 

⑤「時代の流れを踏まえ、持続可能なＰＴＡ活動のために」ということで、お忙しい中、改革案を出してくださったことに心から感謝いたします。 

⑥学校に入る度に、学校の中が美しくきれいになっています。朝、送ってくるときに「おはようございます！」と礼をしながら挨拶する姿も多く 
見かけるようになりました。とても嬉しいです。ありがとうございます。やってもらうばかりでなく、私も変えていく一員でありたいと思います。 
⑦子どもの少ない地域では、保護者の数も少なく、地域の様々な団体の役職や PTA役員など、一人で何役もしなければならない状況が起き、地 
域全体の団体の統合や業務縮小が始まっています。時代の先を見て、そのときになってからではなく、今対応していくことが大切だと思います。 

⑧ベルマークの収集は継続した方が良いのでは？学校で使用するノートにも、箱で購入した際の鉛筆にも付いています。子どもは「困っている 
人のために」と言いながら、あえてベルマーク付きの商品を選び、助け合う心を育んでいたように思います。 

⑨残念ですがベルマーク収集は終了でいいと思います。集めること集めてからの作業の大変さを考えると続けていくのは難しいと思うからです。 
⑩札幌市では日中に保護者の有志が学校に集まり、ＰＴＡ広報紙を作っていました。案内のお便りなども保護者が作成し、学校に配布して 
もらうだけでした。ほとんどをお任せしてきた現状を考えると、見直しが必要だと思います。 

⑪私の育った地域では子供のころから学級便りも学校便りも月に１度発行が当たり前です。お知らせすべき情報を伝えるためのものだからです。ＨＰがあ 
るため現在は紙の発行もなくなりました。個人情報を守る観点から、子供の顔や名前だけでなく、先生方の名前も載りません。「自分は」「今までは」では 
なく、多くの方法や、価値観を知り、保護者にも学校にもできるだけ負担にならない、時代に合ったものを考えていくことが大切と感じます。 

⑫コロナも終わり改めて見直して縮小できるものはし、必要な行事や取り組みは残していく方向で賛成です。 
 

 

 

 

 

 

 

 

今回の「組織改編と活動の見直し」に取り組むにあたり、一番重要に考えた「共に負担を軽くし、持続可能なＰＴＡ活動にする」ため、

思い切った見直しをさせていただきました。趣旨をご理解いただき賛同いただけましたことに心から感謝いたします。ベルマーク収集につい
てご意見がございましたが、業務負担等を鑑み終了させていただきます。持続可能なＰＴＡ活動にするため、さらに検討をしていきたいと思
います。２７日の臨時総会には、１２月にお渡ししました案を提案させていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
「ＰＴＡ組織改編と活動の見直し」（趣意書）につきまして、多くのご意見をいただきました。皆様からのご

意見を期待の表れと捉えて、組織改編及び見直しを進めていきたいと思います。 

今後の進め方は 
① ＰＴＡ三役会議（会員からの意見集約・検討・確認） ※２月１日実施済み 
② ＰＴＡ臨時総会（２月２６日議案書配付、２月２７日 Web 決議※楽メ） 
③ 組織改編と活動の見直し開始（４月） となります。 
 
貴重なご意見を共有したく、ほぼ原文に近い形で掲載させていただきました。ご意見に関して、PTA 会長及

び校長としてコメントを記載させていただきましたのでご覧ください。 
 真剣にご検討いただき、ご意見をいただきましたことに心より感謝申し上げます。  
 
組織改編案１ ベルマーク収集（学連部）、ＰＴＡ図書・講習会・講演会（教養部）、 広報紙「ひがし」（広報部）の終了 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

帯広市立東小学校 学校だより 

Obihiro Higashi Elementary School    

 

 

 

≪学校教育目標≫ 

○ 明るく健康的な子ども 

○ ねばり強くたくましい子ども       

○ 深く考え 進んで実行する子ども 

○ 豊かな心をもって なかよく協力する子ども 

深く考え 心豊かで ねばり強い 東の子 

令和６年２月 ５日  № ２３  

文責 辻  勝行 

東小ＨＰ

            



【ご意見】 
①いいと思います。 賛成です。 （多数） ②古い考え方は捨て、やりながら変えていく、できることをしていくという形がよいと思います。 
③コロナ禍がなかったら、こう言った改革もなかったかも知れません。また、活動を見直す事は難しかったかと思います。 
④共働きの家庭も増えており、練習の時間を持つのも難しい中でのミニバレー大会は、怪我の恐れもあるのでなくしても良いと思います。 
⑤ミニバレー大会は参加者が集まらないようでした。実施する必要があるのか疑問です。正直忙しくてそれどころではありません。（多数）  
⑥ミニバレー大会は、前任校では、選手を集めるのに担任が苦労するだけでなく、「アキレス腱断裂」や「靱帯損傷」の事故があり、保護者から声が
上がって廃止しました。代わりに行ったのが体育館でのミニ運動会です。中学・高校時代に流行った曲をＢＧＭに、学年対抗でボール送りや風船 
割リ、借り物競走やお絵かき競争など、勝ち負けにこだわらず、みんなで大笑いできるミニゲームを次々に行い、１時間で終了。人数枠がなく、 
勝っても負けても楽しく、誰でもでき、忙しい人も参加でき、とても盛り上がりました  

⑦どの部も仕事は最低限にしてほしい。東小まつりや運動会など子供のために活動すればいい。親のための PTAはいらない。 
⑧今年の東小まつりの内容については、親としては無理なく楽しく参加できたのでよかったと思います。 
⑨土日に運動会などの行事以外にできるだけイベントを入れないようにしてはどうでしょうか。私たちもそうですが、先生たちにもお子さんやご 

家族がいて、通院や習い事や地域のイベントなどもあると思います。もっと全体のことを考えていくべきではないでしょうか。教師をしていた友 
人は、全ては生徒たちのためにと自分や家族を犠牲にして朝早くから夜遅くまで、土日も休みなく学び、働き、体を壊してあっという間に亡く 
なってしまいました。４０代です。みなさん、これが、自分だったら、自分の家族だったらと考えてみていただけないでしょうか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【ご意見】 
①良いと思います。 賛成します。（多数）  ②特に必要ないと感じる。 ③不公平感のない決め方にしていただきたいです。（多数）  
④１回でも理事の経験がある人は免除する案検討していただきたい。 ⑤１名はきついのでは。今までよりも各部の人数が増えるので、1人に任せ 
てしまうとなると大変そうです。最低 2名いた方が何かあれば相談しやすいし、心強いと思います。 

⑥各学年 1クラスしかなく、毎年決まった人が行っていたので、その辺りの負担が分散されるようになればいいと思います。 
⑦理事がなかなか決まらず、理事を担ってくださっている方が負担に感じていたり不公平感を抱いたりしているのであれば、理事がいなくても 
運営できる PTA組織や業務の仕方を考えてはどうでしょうか・家庭それぞれの事情があり、なかなか集まりに参加できないことや、誰もやっ 
てくれないからと決まった方ばかりがやることが多く偏りも見られるのでそれでは負担になってしまうと思います。 

⑧理事はやりたくない、やっていないのでうしろめたい、家庭の事情があってできない、誰もやらないからやってきたが不公平だと感じる・・・と 

誰もがもやもやしているのであれば、一度試しに「理事」を廃止してやってみではどうでしょうか。理事が設定されていないＰＴＡもあります。い 
ろいろな立場の人のことを考え合い、認め合い、試行錯誤し合いながら東小にあうやり方を模索する「大人」の姿を子供たちに見せたいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【ご意見】 
①いいと思います。 賛成です。 （多数） 問題ありません。 お任せします。（多数） 
②みんなで関わっていこうと、今の形になったと思うので 3部体制でも全員が所属する方向が良いと感じます。 
③各学年 1クラスしかなく、毎年決まった人が行っていたので、その辺りの負担が分散されるようになれば 3部体制でいいと思います。 
④負担は少なくなりながらも、先生や保護者の関係も繋がってるのがいいと思います。 
⑤休日に行う行事が、厚生部に集中しているように思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【ご意見】 
①いいと思います。 賛成です。（多数） 減額できることが、望ましいと思います。  ②必要な金額であれば納入します 
③利用者が少ない PTA書籍など疑問に感じていました。活動内容が精査されそれに見合った会費になるのは賛成です。 
④会費も減額されるのはありがたいです。 

 

 

 

 

 

 

 

学級理事選出につきまして様々な意見をいただきましたが、多かったのは選出にあたる不公平感と理事の負担であると思います。学
級理事をおかないスタイルを検討し、臨時総会におはかりしたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東小まつりへの期待や協力へのお気持ちが高く、心から感謝いたします。ミニバレーについて多くのご意見をいただきました。ミニバレー
に代わるものとして、親子で楽しめるレクリェーションなどを検討し、臨時総会におはかりしたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ありがとうございます。部の再編は、今取り組まなければならない課題と認識しています。この案で臨時総会におはかりしたいと思います。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ありがとうございます。もう少し減額したいところではありましたが、必要な予算を工面するためこの金額設定をさせていただきました。この
案で臨時総会におはかりしたいと思います。正式な会費は、４月の定期総会の会計予算案でお示しします。 

 

 

 

 

 

組織改編案２ 学級理事の選出 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

組織改編案３ 東小まつり、環境整備作業、運動会後片付け協力、ミニバレー、お茶懇、親子レク、年度末懇親会の時期や内容の変更 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

組織改編案４ ５部体制（総務・厚生・教養・学連・広報）から３部体制（総務・厚生・教養）へ変更  

 

 

 

 

 

 

 

組織改編案５ ＰＴＡ会費の減額 （年３，６００円程度）  

 

 

 

 

 


